

## OBSERVATOIRE DE LA LAÏCITÉ. L'école dans le viseur de l'association

L'assemblée générale de l'Observatoire de la laïcité Georges-Clemenceau, OVLGC, a été délocalisée aux Sables-d'Olonne et a réuni ses adhérents, vendredi 12 mai, dans une salle Calixte-Aimé Plissonneau comble.

Après une session de formation Valeurs de la république et laïcité auprès des adhérents et des sympathisants, les trois rapports d'activités 2022-2023, moral, et d'orientations 2023-2024, ont été adoptés à l'unanimité.

Les mesures énoncées dans ce rapport d'orientation ont été commentées, notamment la conception d'un prix vendéen de la laïcité, comme le fait de développer la formation des élus et des fonctionnaires, et de combattre efficacement les atteintes à la laïcité.

Le président de l'OVLGC, Gilles Bourmaud, a rappelé que l'association a pour objectif de promouvoir la laïcité, de la faire respecter, de la restaurer et de la défendre.

Les moyens mis en œuvre dans ce but sont de former des sympathisants, d'organiser des conférences, d'animer des mani-



Sylvie Saupin, Valentine Zuber et Gilles Bourmaud.

festations publiques et d'ester en justice si nécessaire.

Il a déclaré : « En Vendée, l'école publique n'est pas toujours considérée à sa juste valeur. Nous avons 63 communes vendéennes sans école publique. Il y a aussi un mélange entre les cérémonies religieuses et les manifestations républicaines. Certains maires utilisent même des fonds publics pour des raisons de prosélytisme religieux, ce

qui est interdit. »

En partenariat avec les Amicales laïques du Château-d'Olonne et d'Olonne-sur-Mer, représentées par leur présidente Sylvie Saupin, dans le cadre du 12<sup>e</sup> Printemps de la laïcité, l'Observatoire vendéen de la laïcité a reçu le grand public venu assister à la conférence de Valentine Zuber, historienne, vice-présidente de la Vigie de la laïcité, et échanger sur le thème « Laïcité et médias ».